

Alloinay. La commune se souvient de 1945



Devant la stèle des résistants, parents et enfants sont venus nombreux. | CO

 Courrier de l'Ouest

Publié le 31/07/2025 à 05h00

Vendredi 25 juillet, l'Anacr, l'association pour les combattants et résistants créée en 1945, organisait un hommage à deux résistants, Raymond Du-Rozier et Louis Jourdain, devant la stèle du bois Lebrault près de Gournay, avec la municipalité d'Alloinay. La famille Jourdain était réfugiée dans la région, en provenance des Ardennes.

M^{me} Sabourin-Benelhadj et Dorick Barillot représentaient le Département, avec les maires d'Alloinay et plusieurs associations d'anciens combattants. Ils étaient accompagnés par dix porte-drapeaux, dont deux jeunes filles très assurées.

Le président Claude Gadioux explique le pourquoi de cet hommage :
« **Notre devoir de mémoire nous conduit vers le respect de l'histoire des années 40, devant le portrait de ces deux résistants abattus à proximité de cet endroit, par la police collaboratrice le 25 juillet 43. Résistants de la première heure, probablement FFI, contraints à la clandestinité. Les délateurs qui ont provoqué cet assassinat dépendaient du Service des affaires politiques de Poitiers. Police créée par Vichy pour protéger l'occupant, par le commissaire Bernard Rousselet, acteur des idéologies d'extrême droit. »**

Le maire d'Alloinay, Bernard Chartier, donne la parole à Dorick Barillot : « **Je voudrais vous rappeler que le contexte international n'est pas favorable, et que dans certains pays, de l'Est par exemple, la situation est comparable à celle des années 40, que la délation y règne, et que nous devons faire en sorte que nos comportements tiennent compte de ce qui existait sous Vichy. Sachez qu'il existe encore des parasites capables de collaborer avec une dictature. »**